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Operação visa 
coibir ataques a 
ônibus em SP
Nesta quinta-feira (3), a Polícia Mi-
litar iniciou uma operação para 
intensifi car a segurança em cor-
redores, garagens e terminais de 
ônibus em todo o estado de São 
Paulo. Haverá apoio de militares 
da Ronda Ostensiva com Apoio 
de Motocicletas (Rocam) e outras 
unidades especializadas da Polí-
cia Militar.                           CIDADES/A3

SUS oferece 
implante 
contraceptivo
 implante contraceptivo popular-
mente conhecido como Impla-
non será disponibilizado pelo Sis-
tema Único de Saúde. De acordo 
com o Ministério da Saúde, a op-
ção é considerada vantajosa em 
relação aos demais contracepti-
vos em razão da longa duração 
— age por até três anos — e alta 
efi cácia.                                BRASIL/A7

DIVULGAÇÃO/PRESIDÊNCIA DA REPÚBLICA

Petrobras anuncia R$ 33 
bilhões no Rio de Janeiro
Valor faz parte do plano de ne-
gócios da companhia e deve ser 
executado até 2029. Cifras in-
cluem recursos da Braskem, a 
sexta maior indústria petroquí-
mica do mundo, na qual a Petro-
bras tem participação. A expec-
tativa é gerar 38 mil empregos 
diretos e indiretos. A integração 
entre a Reduc e o Complexo Boa-

ventura responderá por R$ 26 
bilhões do conjunto de investi-
mento, com a geração de 30 mil 
empregos diretos e indiretos. A 
integração entre as duas instala-
ções possibilitará também pro-
dução de combustível sustentá-
vel de aviação e o rerefi no, que 
consiste no processamento de lu-
brifi cante usado.     SEU DINHEIRO/A6

O estudo exclusivo - realizado pelo Instituto Opi-
nião Pesquisa/Govnet em parceria com o Diário do 
Litoral e Grupo Gazeta - revela, em profundidade e 
com riqueza de detalhes, como os dois nomes des-
pertam narrativas simbólicas e emocionais opostas: 

Lula, como representante da justiça social, e Tarcí-
sio, como gestor técnico e conservador. Ambos, no 
entanto, também são alvos de discursos negativos 
marcados por questões como desconfi ança, repulsa 
e medo de retrocessos.                               ELEIÇÕES 2026/A5

Eleições 2026  Tarcísio tem 
42% de aceitação entre 

paulistas; Lula chega a 35%

Eliana terá novo 
programa nos fi nais 
de semana            ANEXO/A8

População espera há 
seis anos por pontos 
de ônibus             CIDADES/A3

VEM AÍ NA GLOBO

RABO DO DRAGÃO

Cubatão quer curso no programa 
‘Escola Nacional de Turismo’

 APrefeitura deseja que a formação faça 
parte da grade do campus do Instituto 
Federal de São Paulo, no Jardim Casqueiro

Proposta visa aproveitar a infraes-
trutura local e o potencial regio-
nal para o turismo de aventura, 
ecológico, de pesca e cultural. A 
tentativa busca o protagonismo 

na área, que está em crescimento 
na cidade e que precisa ser ampla-
mente explorado. A ideia foi divul-
gada recentemente pelo Ministro 
da Pasta, Celso Sabino de Olivei-

ra. Além dos cursos presenciais, o 
governo oferece capacitações on-
-line e gratuitas em áreas como 
atendimento, hotelaria, gestão e 
idiomas.                              CIDADES/A4
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CHARGE

D
evemos aos cientistas os alertas de que a 
Terra está se transformando por causa de 
nossa falta de escrúpulos. Desmatamos, po-
luímos, produzimos lixo excessivo, usamos 
demais os combustíveis fósseis, que emitem 

veneno. O resultado é a fase de emergências climáticas, 
a nos trazer fenômenos extremos como ondas de calor, 
escassez hídrica, tempestades inclementes, enchentes, 
inundações, alagamentos e mortes. 
Mas não é só no aviso das calamidades que a ciência 
atua. A USP, a maior e melhor Universidade brasileira, 
uma das maiores do mundo, vai sediar um novo Centro 
de Pesquisa em Resiliência em Crises Climáticas e De-
sastres. Ele será financiado pela FAPESP, a Fundação de 
Amparo à Pesquisa do Estado de São Paulo, instituição 

benemérita que tem realmen-
te incentivado a realização de 
pesquisa, setor em que o Brasil 
deixa muito a desejar. 
O projeto selecionado pela 
FAPESP e que será sediado no 
Campus da USP, já é conheci-
do por CLIMARES, a sigla resul-
tante de sua denominação. Sua 
missão é avançar no conheci-
mento e estimular inovações 
e adaptações associadas às 
emergências climáticas e de-
sastres – que não são naturais, 

mas provocados pelo ser humano – que impactem saú-
de, economia, alimentação, energia e recursos hídricos.
O coordenador do CLIMARES é o Professor Tercio Ambri-
zzi, que salienta o caráter interdisciplinar e multidiscipli-
nar do Centro de Pesquisa. Contará com pesquisadores 
da área de energia, especialistas em sequestro de carbo-
no, energia renovável e uso de resíduos orgânicos para 
gerar biometano. Um dos principais eixos temáticos 
será a busca de melhoria na capacidade de prever even-
tos extremos. Para isso, haverá a parceria do CEMADEN – 
Centro Nacional de Monitoramento e Alertas de Desas-
tres Naturais.
Também atuarão pesquisadores da Faculdade de Saúde 
Pública da USP, com o propósito de estudar o impacto 
dos eventos extremos na saúde e profissionais da UNI-
CAMP, que vão avaliar os impactos sociais. Um núcleo de 
ciência básica disporá de especialistas em oceano, ciên-
cias atmosféricas e paleoclima. Além de experts em eco-
nomia, pois tudo implica em custos e impacto econômi-
co. Excelente notícia para São Paulo, para o Brasil e para 
o mundo. 

* José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL

Ciência em ação 
para salvar 
a Terra

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Ih, aqui também!

Relojoeiro de antigão, 
sobre Ataques a ônibus se 
intensificam no litoral.

Muito triste.

Marildo Barros, sobre Dio-
go Jota, atacante da seleção 
de Portugal, morre em 
acidente de trânsito.

A vida é um sopro ...

Alexa Albuquerque, sobre 
Diogo Jota, atacante da 
seleção de Portugal, morre 
em acidente de trânsito.

POST

IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

A distribuição 
da população 
que apostou é 
uniforme, exceto 
em Roraima 
(17%), Pará (17%), 
em patamares 
superiores ao 
nacional (12%)

U
m tema em alta e que, além de ques-
tões trabalhistas, afeta também a vida 
pessoal dos trabalhadores, diz respeito 
aos jogos de apostas realizados pelo 
celular na internet, as chamadas “Bets” 

ou casas de apostas. Dados mostram que 16% dos 
brasileiros realizaram apostas nos 30 dias que an-
tecederam a pesquisa, realizada em agosto de 2024, 
pelo Panorama Politico 2024: apostas esportivas, 
golpes digitais e endividamento.

“Entre os que apostaram, a maioria gastou até 
R$ 500. A distribuição da população que apostou é 
uniforme, exceto em Roraima (17%), Pará (17%), que 
possuem patamares superiores ao nacional (12%) 
e o Ceará (8%), que possui o menor índice. O per-
fil dessas pessoas é predominantemente masculi-
no (62%).” Ou seja, aproximadamente 34 milhões de 
brasileiros fizeram apostas nas Bets e muitos deles, 
comprometendo grandes valores de seus salários.

Além da vida pessoal dos trabalhadores, as rela-
ções de trabalho foram muito afetadas, pois muitos 
empregados passaram a jogar durante o expediente 
de trabalho, de forma que cresceram as demissões 
por justa causa no país. Assim, cresceram também 
as ações trabalhistas com o referido tema, de empre-
gados tentando buscar a reversão dessa demissão.

Em recente decisão, a juíza da 2ª Vara do Traba-
lho de Barueri, processo 1000272-34.2024.5.02.0202, 
manteve a justa causa aplicada a uma empregada 
que jogava jogos de azar durante o horário de tra-
balho. A testemunha confirmou que “a autora por 
diversas vezes mostrava e convidava para participar 
dos jogos online”, e confirmou que o uso de celular 
era proibido, contudo que havia sido aberta uma ex-
ceção para autora que havia acabado de retornar de 
licença-maternidade.

A juíza ponderou que “importante ressaltar os 
princípios que devem pautar a utilização da justa 
causa para a rescisão do contrato de trabalho, quais 
sejam: gravidade, atualidade, imediatidade e pro-
porcionalidade entre a falta e a punição.” No caso, a 
empresa já havia advertido e suspendido a autora 
antes de aplicar a justa causa. Na defesa, a empresa 
disse ainda que “essa prática reiterada afetava dire-
tamente seu desempenho e produtividade, além de 
infringir as normas internas da empresa.”

Como se sabe, a justa causa é a penalidade mais 
grave aplicada ao trabalhador e está prevista no art. 
482, da CLT, e em sua alínea “l”, prevê expressamente 
que constituem justa causa para rescisão do contra-
to de trabalho pelo empregador: “prática constan-
te de jogos de azar”. No caso da referida empregada 
demitida por justa causa, a empresa enquadrou a 
dispensa da autora também nas alíneas “a” e “b” que 
tratam respectivamente de “a) ato de improbida-
de” e “b) incontinência de conduta ou mau procedi-
mento”.

Com a aplicação da demissão por justa causa, o 
empregado perde o direito do 
recebimento da multa de 40% 
do FGTS, aviso prévio, 13º salá-
rio proporcional e férias pro-
porcionais e ainda, não terá di-
reito ao seguro desemprego.

As apostas online têm toma-
do uma proporção tão grande 
que em recente decisão, o E. Tri-
bunal Regional do Trabalho da 
2ª Região deu provimento ao 
recurso do autor, que requereu 
expedição de ofícios a sites de 
apostas online, para tentar loca-
lizar algum patrimônio do exe-
cutado para satisfazer sua dívida trabalhista (Proc. 
1000572-64.2016.5.02.0464), o que demonstra ainda 
mais como as apostas online vêm interferindo na 
vida dos trabalhadores e está presente também no 
Direito do Trabalho.

A prática de jogos de azar durante o expediente 
é um comportamento que pode afetar não apenas a 
produtividade do trabalhador, mas também a saú-
de mental e a convivência no ambiente de trabalho. 
Assim, é importante que o empregador faça treina-
mentos e capacite seus líderes para conscientizar 
os empregados sobre a prática de jogos de azar não 
apenas no ambiente de trabalho, mas também fora 
dele, pois muitas vezes compromete não só a vida 
profissional, mas também a vida pessoal dos traba-
lhadores e suas famílias. Além disso, é importante 
ter uma política interna que trate claramente sobre 
o uso de eletrônicos no ambiente de trabalho, aces-
so a sites proibidos e sobre jogos online.

* Giovan-

na Tawada, 

advogada 

e pós-gra-

duada em 

Direito do 

Trabalho e 

Processo do 

Trabalho

Artigo:
Apostas online e seus refl exos 
no Direito do Trabalho
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 A Parece lenda urbana a 
questão envolvendo a im-
plantação de pontos de ôni-
bus decentes às margens 
da Rodovia Ariovaldo de Al-
meida Vianna SP 61, conhe-
cida como Guarujá-Bertio-
ga, na região do Rabo do 
Dragão, em Guarujá. Em re-
cente reunião com repre-
sentantes do Departamen-
to de Estradas de Rodagem 
(DER), City Transportes e 
Prefeitura de Guarujá, o 
promotor de Justiça Osmair 
Chamma Júnior não conse-
guiu avanço e, pelo jeito, a 
população mais carente vai 
amargar ainda muito tem-
po para ter segurança e uma 
prestação de serviço digna. 

O Diário teve acesso à ata 
da reunião em que se per-
cebe um verdadeiro ‘jogo 
de empurra’. A City garan-
tiu que pode disponibili-
zar as coberturas dos pon-
tos, quando o certo seria 
dizer quando deve começar 
a implantá-los para garan-
tir conforto aos usuários do 
transporte público.   

O DER informou que sua 
responsabilidade refere-se a 
análise e aprovação do pro-
jeto, desde que sejam ob-
servadas as normas legais 
que ela mesmo institui. Já a 
Prefeitura informou que irá 
apurar o custo unitário para 
a implantação dos pontos 
com base no projeto apre-
sentado pelo DER por meio 
de parcerias para o custeio 
e ainda pediu 60 dias para 
a resposta, o que foi aceito 
pelo Ministério Público do 
Estado de São Paulo (MP-
-SP), que já havia dado dois 
prazos para que a Prefeitura 
e o DER resolvessem a ques-
tão que já perdura seis anos.   

Do lado do DER, parti-
cipou Dimer Fattori (coor-
denador) e Fernando Ro-
drigues Meletti (assistente 
de coordenação). Pela City, 
Ocimar Domingos das Ne-
ves (gerente de Operações). 
Pela Prefeitura, foi o secre-
tário de Mobilidade Urbana 
Rodrigo Sales e seu adjunto, 
Airton Sinto. 

ESTRADA.   

A Estrada Guarujá-Bertioga 
abriga dezenas de famílias 

A City garantiu que pode disponibilizar as coberturas dos pontos, mas não há prazo para que o serviço seja feito

ARQUIVO/DL

Pontos de ônibus no Rabo do 
Dragão viram ‘lenda urbana’ 

SEIS ANOS. MP dá mais 60 dias e o DER informou que já estava tratando da questão desde 2019. População segue sofrendo 

de caiçaras, onde moram 
muitas crianças e idosos. 
Devido a precariedade, mui-
tos pontos foram retirados 
deixando uma comunida-
de inteira em situação de 
insegurança. Usuários têm 
que ficar entre a linha do 
acostamento e a de tráfego 
de veículos, muitos em alta 
velocidade.

“A Prefeitura e o DER não 
entram em um acordo e, de 
certa forma, estão desres-
peitando o Ministério Pú-
blico sobre as adequações 
necessárias e as ações toma-

O promotor de 
Justiça Osmair 
Chamma Júnior 
não conseguiu 
avanço. O Diário 
teve acesso à ata 
da reunião em 
que se percebe um 
verdadeiro ‘jogo 
de empurra’   

das em parceria com a em-
presa de transporte coletivo 
para garantir a segurança 
dos usuários”, afirmou me-
ses atrás o secretário-geral 
da Associação dos Morado-
res e Amigos da Cachoei-
ra, Sidnei Bibiano Silva dos 
Santos.

O DER já havia informa-
do que estava tratando da 
questão desde 2019 e que 
havia removido dois pontos 
de ônibus em condições pe-
rigosas. A Promotoria pediu 
à Prefeitura que confirmas-
se se os documentos solici-

tados pelo DER foram envia-
dos para a regularização dos 
pontos de ônibus. Mas nada 
foi confirmado. 

A situação vem sendo 
empurrada e não é novida-
de para os leitores do Diá-
rio do Litoral que acompa-
nham o martírio de caiçaras 
que vivem naquela região 
para garantir o direito de ir 
e vir de forma digna. Bibia-
no dos Santos pediu que o 
MP-SP acompanhasse a si-
tuação até que os pontos de 
ônibus que ofereciam riscos 
fossem substituídos, o que 

não ocorreu até agora. 
Pediu novos, com cober-

tura e segurança, colocados 
onde não tem, principal-
mente em frente a comér-
cios e conglomerados de 
residências de famílias de 
povos tradicionais caiçaras 
ribeirinhos.

DIREITO. 

Há anos, moradores da re-
gião do Rabo do Dragão 
reivindicam, além de pon-
tos dignos e sem risco, um 
transporte público eficien-
te e seguro, inclusive com 
mais linhas que permitam 
acesso rápido ao Centro de 
Guarujá e ao Distrito de Vi-
cente de Carvalho. 

Em 2019, o vereador Ju-
ninho Eroso (PP), que pre-
sidia a Comissão Parlamen-
tar de Transporte Público de 
Guarujá, chegou a cobrar 
a concessionária o atendi-
mento à reivindicação, no 
sentido de ampliar os horá-
rios dos ônibus que servem 
a região.

A Comissão chegou a 
realizar audiências com 
a empresa, com o princi-
pal objetivo de assegurar 
o cumprimento de metas 
contratuais, levantar as 
queixas, bem como, iden-
tificar eventuais falhas ou 
descumprimentos. Nada re-
solvido.

Na ocasião, a empre-
sa havia revelado que, nas 
regiões mais distantes do 
Centro, como Perequê e 
Santa Cruz dos Navegan-
tes, segue todas as ordens 
de serviço que a Prefeitura 
repassa, mas que ainda ha-
via possibilidade de estudo 
de novas rotas. 

Na prática, os pontos de 
ônibus na região, principal-
mente nas áreas comuni-
tárias, são precários e mal 
existem. A situação de risco 
foi constatada várias vezes 
com carros e motos transi-
tando em alta velocidade 
sem a menor fiscalização, 
pondo em risco também os 
animais que cruzam a estra-
da. Em frente a loteamentos 
de luxo e marinas, a situa-
ção muito diferente: pon-
tos bem cuidados e seguros. 
(Carlos Ratton)

 A A fim de promover maior 
organização do comércio na 
Cidade e garantir mais segu-
rança, planejamento e coibir 
práticas irregulares, a Prefei-
tura de Praia Grande alterou 
a legislação vigente quanto ao 
horário de funcionamento de 
alguns estabelecimentos co-
merciais, como ferros-velhos, 
sucatas, comércio de bebidas 
e outros. Em resumo, a Cida-
de estipulou novos horários, 
condicionando o comercian-
te a trabalhar conforme a clas-
sificação da sua atividade eco-
nômica.

Esta semana, a Prefeitura 
enviou à Câmara Municipal o 
PL que altera dias e horários 
de funcionamento dos esta-
belecimentos com atividades 
específicas, conforme a Classi-
ficação Nacional de Atividades 
Econômicas (CNAE). A propos-
ta foi aprovada em duas ses-

Prefeitura de Praia Grande muda horário 
de funcionamento de ferros-velhos

Sanção da lei, 
que deve ocorrer 
ainda esta 
semana, ficará 
instituído que o 
funcionamento 
de segunda a 
sexta-feira das 
8h às 18h e aos 
sábados das das 
10h às 16h

sões na manhã desta quinta-
-feira (03). Após a sanção da 
lei, que deve ocorrer ainda esta 
semana, ficará instituído que o 
funcionamento de segunda a 
sexta-feira das 8h às 18h e aos 
sábados das das 10h às 16h, 
sem autorização para prorro-
gação no atendimento. (DL)

 A Nesta quinta-feira (3), a 
Polícia Militar iniciou uma 
operação para intensificar 
a segurança em corredores, 
garagens e terminais de ôni-
bus em todo o estado de São 
Paulo.

As ações estratégicas fo-
ram desencadeadas para coi-
bir os atos de vandalismo re-
gistrados nos últimos dias 
contra veículos do transpor-
te público.

Além do monitoramen-
to, policiais e viaturas ficarão 
em pontos estratégicos. Have-
rá apoio, também, de milita-
res da Ronda Ostensiva com 
Apoio de Motocicletas (Ro-
cam) e outras unidades espe-
cializadas da Polícia Militar. A 
previsão é que as ações se es-
tendam até 31 de julho.

Até o momento, um sus-
peito foi preso em flagran-
te após danificar seis ônibus 
em Diadema. Paralelamente 

Operação visa coibir 
ataques a ônibus

à operação da PM, A Polícia 
Civil, por meio do Departa-
mento Estadual de Investiga-
ções Criminais (Deic), segue 
investigando os casos de de-
predações registrados nos úl-
timos dias.

A Divisão de Crimes Ci-
bernéticos (DCCiber) também 
está envolvida nos trabalhos 
para monitorar se há envolvi-
mento de criminosos em pla-
taformas digitais.

A Secretaria da Seguran-
ça Pública de São Paulo (SSP) 
mantém diálogo com as em-
presas de transporte coletivo 
para monitorar e discutir es-
tratégias de enfrentamento 
às ações de vandalismo. Na 
segunda-feira (30), a  Polícia 
Civil atualizou o número de 
ônibus depredados na Baixa-
da Santista durante a madru-
gada do último domingo (29). 
Ao todo, 31 veículos foram 
vandalizados. (Igor de Paiva)

Objetivo é promover maior organização do comércio na Cidade e 
garantir mais segurança e coibir práticas irregulares

DIVULGAÇÃO/PMPG
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 A A Prefeitura de Cubatão, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Turismo, enviou ofício 
ao Ministério do Turismo plei-
teando o que o Governo Fe-
deral pretende implantar nas 
27 capitais do país: uma Esco-
la Nacional do Turismo volta-
da à qualificação de profissio-
nais para o setor, cuja proposta 
cubatense é a de instalar o cur-
so no campus do Instituto Fe-
deral de São Paulo (IFSP), no 
Jardim Casqueiro, aproveitan-
do sua infraestrutura e o po-
tencial regional para o turismo 
de aventura, ecológico, de pes-
ca e cultural. A tentativa busca 
o protagonismo na área, que 
está em crescimento na cidade 
e que precisa ser amplamente 
explorado.

A ideia foi divulgada recen-
temente pelo Ministro da Pas-
ta, Celso Sabino de Oliveira. 
“Em conversa que tive com o 
ministro Sabino, eu falei para 
ele sobre a  intenção da Prefei-
tura de Cubatão em fazer par-
te desse programa, que inicial-
mente contemplaria somente A tentativa busca o protagonismo na área, que está em crescimento na cidade 

DIVULGAÇÃO/PMC

Cubatão pleiteia curso na 
‘Escola Nacional de Turismo’

JUNTO AO GOVERNO. Prefeitura quer a formação como parte do campus do Instituto Federal de São Paulo

as capitais, mas que estamos 
prontos e preparados para re-
ceber esse curso de turismo 
também, o que seria um dife-
rencial em comparação ao de 
turismólogo que existe atual-
mente no IFSP de Cubatão e 
em outras cidades”, explica 
Elias Silva, titular da Secretaria 
Municipal de Turismo.

Elias disse que o cresci-
mento do potencial turístico 
de Cubatão justifica o pedido: 
“Isso significa novas oportuni-
dades para a área do turismo 
e temos que tentar enquanto 
secretaria. São tratativas que 
estão sendo alinhadas com 
a Administração e o Institu-
to Federal (IFSP). Agora, cabe 
ao Ministério avaliar”, frisou. 
Além dos cursos presenciais, o 
governo oferece capacitações 
on-line e gratuitas em áreas 
como atendimento, hotelaria, 
gestão e idiomas.

“Para isso, oferecemos os 
locais turísticos que temos 
em Cubatão, que não são pou-
cos,  e que podem ser melhor 
explorados neste curso”. (DL)

Mais de 
3,2 mil não 
retornam 
para 2° dose 

 A Cerca de 3.264 crianças e 
jovens de 10 a 14 anos não 
retornaram para a segunda 
dose da vacina contra a den-
gue. Os responsáveis preci-
sam levá-los às policlínicas 
a fim de finalizar o esquema 
vacinal neste mês de julho, 
período de férias escolares.

O esquema vacinal exige 
o intervalo de 90 dias entre 
uma dose e outra. Porém, 
não precisa ser reiniciado 
caso o jovem não tenha re-
tornado na data inicialmen-
te prevista.

A vacina previne contra 
os casos graves e óbitos pela 
doença, além de diminuir a 
circulação da dengue. Quan-
to mais pessoas vacinadas, 
menor a chance de o mos-
quito se infectar e transmi-
tir a doença.

SÓ 21%.
Até o momento, apenas 
21,94% do público-alvo está 
com a vacinação em dia na 
Cidade. Em 2025, Santos con-
tabiliza 3.490 casos de den-
gue, com quatro óbitos, e 99 
de chikungunya. (DL)

VACINA DA DENGUE

 A O Projeto de Reordena-
mento de Cabos, promovido 
pela CPFL em parceria com a 
Prefeitura, começou na terça-
-feira (1º) com a remoção de 
fiação inativa ou rompida de 
39 postes da Rua João Pessoa 
(Centro Histórico).

Vivo e Algar foram as pri-
meiras empresas de telecomu-
nicações a participar do pro-
grama, que prosseguirá até 5 
de agosto e envolverá os 164 
postes da via até a Praça dos 
Andradas, onde há 1,7km de 
rede aérea.

De acordo com Gustavo 
Garcia Campos, técnico de 
obras e manutenção, respon-
sável pela gestão do projeto 

Santos começa a retirar fiação inativa no Centro As empresas dispõem de 
um contrato de compartilha-
mento de infraestrutura com 
a CPFL, Em Santos, são 38 em 
atuação.

MAIS ÁREAS.
Os trabalhos se prolongaram 
até às 16h de terça. Fabrício 
Cardoso, titular da Secretaria 
de Infraestrutura e Serviços 
Públicos (Seinfra), ressaltou 
que a iniciativa garante um 
ambiente urbano mais con-
fortável, do ponto de vista vi-
sual. “Inicialmente, a remoção 
se concentra no local de pas-
sagem do VLT, uma vez que o 
modal envolveu a instalação 
de postes e fiação aérea”, co-
mentou, antecipando que há 
intenção de estender, gradati-
vamente, a outros pontos da 
Cidade. A segunda fase do VLT 
começará a operar neste se-
mestre, no Centro Histórico. 
As deliberações junto à CPFL e 
às empresas de telecomunica-
ções estão sob responsabilida-
de da Comserp. (DL)Vivo e Algar foram as primeiras empresas de telecomunicações a participar do programa
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pela CPFL, outras dez empresas 
compareceram ao local na ter-
ça para vistoriar as condições 
das redes sob sua responsabi-
lidade, mas não removeram os 
cabos devido à chuva ou pelo 
fato de estarem em situação 
regular: Claro, Giga, Desktop, 
Onifiber, Alpitel, ConsulData, 
Arikinet, Vipway/B2B, WCS Co-
nectologia e Bignet. “Têm até a 
próxima semana para remo-
ver os cabos desse primeiro 
trecho da João Pessoa”, expli-
cou ele, acrescentando que, 
vencido o prazo de dez dias 
da notificação expedida, os 
técnicos da CPFL retirarão a 
fiação irregular que ainda es-
tiver no local.

Projeto segue até 5 de agosto e envolverá 
os 164 postes da via até a Praça dos 
Andradas, onde há 1,7km de rede aérea

 A A parceria entre a Prefeitu-
ra de Guarujá e o Governo do 
Estado, por meio do progra-
ma Qualifica SP, abriu 90 va-
gas para três capacitações pro-
fissionalizantes gratuitas. Elas 
são focadas na área portuária, 
sendo os cursos de Logística, 
Auxiliar Administrativo e Ope-
rador de Empilhadeira. O pra-
zo para inscrições vai até 13 de 
julho. As aulas começam em 
21 de julho, no Sest Senat (Ave-
nida Vereador Lydio Martins 
Corrêa, 1600 – Vila Zilda).

Estas oportunidades são 
voltadas ao público jovem, ga-
rantem certificado de conclu-
são e são distribuídas em ca-
tegorias do Qualifica SP, com 
30 vagas disponibilizadas para 
cada curso. As vagas para Au-
xiliar Administrativo são des-
tinadas ao ‘Meu Primeiro Em-
prego’, cuja faixa etária para o 
preenchimento é entre 16 e 

Sest Senat está com 90 vagas 
para cursos na área portuária

Vagas para Auxiliar Administrativo são destinadas ao ‘Meu 
Primeiro Emprego’, faixa etária é entre 16 e 24 anos

DIVULGAÇÃO/PMG

categorias disponíveis. Depois, 
escolher Guarujá como muni-
cípio e o curso desejado. Por 
fim, entrar com a conta ‘gov.br’, 
preenchendo os dados neces-
sários. Os selecionados serão 
convocados por e-mail.

DEMANDA.
A iniciativa acontece por meio 
da Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico e 
Portuário (Sedep). A titular da 
pasta, Thaís Margarido, desta-
ca que os cursos foram dispo-
nibilizados devido à iminência 
de grandes obras no Municí-
pio, como o Túnel Santos-Gua-
rujá, gerando demanda no se-
tor portuário.

“Os cursos foram direcio-
nados de acordo com as de-
mandas portuárias e retropor-
tuárias do Município. Desta 
forma, eles proporcionarão 
mão de obra qualificada para 
os novos rumos de Guarujá”, 
ressalta.

O programa Qualifica SP 
faz parte da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico do 
Estado e oferece cursos de qua-
lificação profissional. (DL)

24 anos.
Já a ‘Novo Emprego’ con-

templa os cursos de Logística 
e Operador de Empilhadeira, a 
partir de 16 e 18 anos, respecti-
vamente. As aulas acontecerão 

presencialmente, no período 
vespertino, das 13 às 18 horas.

Os interessados devem 
acessar o portal www.qualifi-
casp.sp.gov.br, clicar em ‘Vagas 
Abertas’ e selecionar entre as 

 A A Prefeitura de Guarujá 
iniciou a primeira fase das 
obras de reforma do acesso 
viário ao Aeroporto Civil Me-
tropolitano de Guarujá. Os 
serviços começaram nesta 
quarta-feira (2) e seguirão até 
o dia 31 de julho e incluem 
intervenção ao longo de 300 
metros na Avenida Áurea 
Gonzales Conde, no sentido 
Praça 14 Bis, a partir da Rodo-
via Cônego Domenico Ran-
goni, em Vicente de Carvalho.

A obra é relacionada à dre-
nagem de solo, para evitar ala-
gamentos na região.

Os motoristas que seguem 
pela rodovia contam com um 
painel luminoso que avisa so-
bre a interdição do acesso ao 
Distrito de Vicente de Carva-
lho enquanto durar o traba-
lho dos operários, indicando 
rotas alternativas.

Veículos de grande porte 
deverão utilizar a Rua Idali-

Obras do Aeroporto 
interditam avenida 

no Pinez (Rua do Adubo) ou a 
entrada pelo km 7 da Rodovia 
Cônego Domenico Rangoni, 
após o Mercado Assaí. Já car-
ros e motos poderão acessar o 
bairro Jardim Progresso atra-
vés do acesso à direita da via 
interditada.

OBRAS. 
O Aeroporto Civil Metropo-
litano de Guarujá promete 
transformar a dinâmica eco-
nômica e social do Litoral de 
São Paulo. Com investimen-
tos superiores a R$ 40 mi-
lhões, a iniciativa visa impul-
sionar o turismo e melhorar a 
infraestrutura regional.
O projeto criou cerca de 200 
empregos diretos na fase ini-
cial, com potencial de expan-
são conforme o aeroporto se 
desenvolve. O empreendi-
mento será fundamental para 
alavancar a geração de empre-
gos e a economia local. (DL)
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Tarcísio tem 42% de aceitação 
entre paulistas; Lula chega a 35%

CORRIDA PRESENCIAL. Estudo mostra os motivos que levam eleitores de SP a apoiar ou rejeitar Lula e Tarcísio

 A Levantamento qualitati-
vo com eleitores do Esta-
do de São Paulo revela que 
42% dos entrevistados ad-
mitem votar em Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) para 
a Presidência da República, 
enquanto 35% consideram 
votar em Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) em 2026. Pesquisa 
foi realizada entre os dias 12 
e 25 de junho de 2025.

O estudo - realizado pelo 
Opinião Pesquisa/GovNet 
em parceria com o Diário 
do Litoral e Grupo Gazeta 
- revela, em profundidade, 
como os dois nomes des-
pertam narrativas simbóli-
cas e emocionais opostas: 
Lula, como representante 
da justiça social, e Tarcísio, 
como gestor técnico e con-
servador. Ambos, no entan-
to, também são alvos de dis-
cursos negativos marcados 
por desconfiança, repulsa e 
medo de retrocessos. 

LULA.
Entre os entrevistados, 35% 
disseram que votariam em 
Lula, 15% se mostraram in-
decisos ou alheios ao cená-
rio político, e 50% descarta-
ram qualquer possibilidade 
de apoiá-lo nas urnas.

Os motivos para votar no 
atual presidente giram em 
torno de três eixos princi-
pais: sua experiência como 
líder político, sua imagem 
como defensor dos pobres e 
a percepção de que o Brasil 
voltou a ser respeitado inter-
nacionalmente. Frases como 
“continua sendo o candidato 
mais preparado” e “olha pe-
los mais pobres” se repetem 
com frequência e revelam 
um apego emocional à figu-
ra de Lula como símbolo de 
estabilidade e amparo social.

Para apoiadores, progra-
mas como Bolsa Família, 
Minha Casa Minha Vida e 
CadÚnico são marcas de um 
governo preocupado com a 
inclusão social. A presença 
de Lula no cenário interna-
cional, especialmente em ar-
ticulações com países como 
a China, também é vista 
como sinal de reposiciona-
mento estratégico do Brasil 
no mundo.

Por outro lado, a rejeição 
a Lula tem bases igualmen-
te profundas e emocionais. 
Entre os que se opõem ao 
petista, o discurso é carre-
gado de indignação moral, 
com palavras como “ladrão”, 
“condenado” e “vergonha 
nacional” dominando as 
narrativas. Para muitos, o 
histórico judicial de Lula é 
inaceitável, independente-
mente de decisões posterio-
res da Justiça. “Não merece 
ser presidente de novo”, dis-
se um dos entrevistados.

A imagem de corrup-
ção, aliada à percepção de 
um governo enfraquecido 
economicamente, alimen-
ta memes virais como “cadê 
o governo da picanha?” e “o 
café custava 12, agora custa 
35”. Há ainda quem veja Lula 
como uma liderança enve-
lhecida, “sem força e sem in-
teligência para comandar o 
país”, além de cercado por fi-
guras do “velho PT”.

TARCÍSIO.
Tarcísio de Freitas, atual 
governador de São Paulo, 
aparece com um índice le-
vemente superior de acei-
tação: 42% afirmaram que 
poderiam votar nele, contra 
13% de indecisos e 45% de re-

Frases positivas de eleitores que admitem votar em Lula:
“Por causa dos programas sociais, como o Bolsa-Família, Renda Cidadã e CadÚnico.”
“Gosto do jeito dele de governar o país, passa transparência e confiança.”
“Olha pelos mais pobres; sinto-me beneficiada pelas políticas sociais dele.”

Frases negativas de eleitores que rejeitam votar em Lula:
“Ladrão condenado em terceira instância; não merece ser presidente de novo.”
“Cadê o governo do amor e da picanha aos finais de semana?”
“Não votaria nele nunca mais, de jeito nenhum.”

Frases positivas de eleitores que admitem votar em Tarcísio:
“Por causa do governo que tem feito em São Paulo.”
“Seria boa opção para alternância de poder.”
“Colocou muito mais policiamento nas ruas.”

Frases negativas de eleitores que rejeitam votar em  Tarcísio: 
“Continua vinculado à imagem do bolsonarismo.”
“Vai vender tudo por preço de banana ao capital estrangeiro.”
“Não terá competência para administrar o Brasil.”

jeição direta.
Entre os que aprovam, 

o governador é visto como 
símbolo de renovação políti-
ca, eficiência administrativa 
e combate à criminalidade. 
Sua atuação em São Paulo é 
mencionada como creden-
cial principal para voos mais 
altos. “Está conseguindo fa-
zer as coisas”, “mexeu nas 
rodovias” e “colocou mais 
policiamento nas ruas” são 
alguns dos trechos que sus-
tentam sua imagem de ges-
tor técnico e objetivo.

Tarcísio também aparece 
como uma alternativa “lim-
pa”, distante da corrupção e 
com “valores morais com-
patíveis com o povo”. Essa 
imagem o fortalece como 
candidato da alternância de 
poder, alguém que poderia 
“limpar” o cenário político.

No entanto, a rejeição 
ao nome de Tarcísio tam-

bém é significativa. Muitos 
o associam diretamente ao 
bolsonarismo e temem um 
retorno ao autoritarismo. 
Palavras como “extrema di-
reita”, “fascismo” e “violên-
cia” aparecem com frequên-
cia, assim como a percepção 
de que Tarcísio é “braço di-
reito de Bolsonaro”.

Outro ponto crítico é a 
agenda econômica. A pos-
tura privatista do governa-
dor desperta medo entre 
aqueles que temem um des-
monte do setor público. A 
privatização da Sabesp e os 
pedágios em São Paulo são 
lembrados como exemplos 
do que poderia se expandir 
para todo o país. “Vai vender 
tudo por preço de banana”, 
disse um dos entrevistados.

Há ainda quem o consi-
dere inexperiente para as-
sumir a Presidência da Re-
pública. Para esses, Tarcísio 

precisa amadurecer no cargo 
de governador antes de pen-
sar em comandar o Brasil. 
Expressões como “estagiário 
para presidente” circulam 
com força nas redes.

ALÉM DOS NÚMEROS.
A pesquisa mostra que, mais 
do que nomes, Lula e Tarcí-
sio representam projetos de 
país, emoções e valores que 
se chocam. Lula ainda mobi-
liza narrativas afetivas liga-
das à superação da pobreza e 
ao orgulho nacional. Tarcísio 
aparece como alternativa ra-
cional e moral para parte do 
eleitorado, com discurso téc-
nico e foco em segurança.

Porém, ambos carregam 
rejeições intensas. Lula é vis-
to como símbolo da corrup-
ção por uma parte expres-
siva da população. Tarcísio, 
por sua vez, desperta temor 
pelo que representa do pas-

sado bolsonarista e por uma 
suposta desconexão com as 
demandas sociais.

Se as eleições fossem 
hoje, o resultado depende-
ria menos dos programas de 
governo e mais da disputa 
emocional entre a esperan-
ça e o medo, entre o passado 
conhecido e a promessa de 
uma nova ordem. No meio 
disso tudo, o eleitor paulista 
segue dividido — mas mui-
to atento.

A PESQUISA.
A pesquisa qualitativa do 
Opinião Pesquisa/GovNet 
foi realizada por meio de en-
trevistas em profundidade 
com 60 eleitores paulistas, 
entre os dias 12 e 25 de ju-
nho de 2025. O objetivo foi 
avaliar a conjuntura eleitoral 
no Estado de SP e identificar 
tendências para as eleições 
de 2026. (Luana Fernandes)

Os participantes 
foram escolhidos 
com base em 
critérios de 
gênero, faixa 
etária, nível de 
escolaridade, 
classe social e 
local de moradia. 
O roteiro buscou 
captar percepções 
espontâneas sobre 
os pré-candidatos 
à presidência, 
especialmente 
Lula e Tarcísio, 
priorizando 
conteúdos 
associados a cada 
um deles
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 D De acordo com o 
presidente da Fenabrave, 
Arcelio Alves dos Santos 

Júnior, as quedas 
observadas no mês de 

junho para diversos setores 
se deve, principalmente, à 
menor quantidade de dias 

úteis.

MARCELO CAMARGO/AGENCIA BRASIL 

 A O mercado de veículos novos, que engloba o em-
placamento de automóveis, comerciais leves como 
picapes e furgões, ônibus e caminhões, cresceu 4,82% 
de janeiro a junho deste ano, com a venda de 1.143.657 
unidades. No mês, no entanto, o resultado foi negati-
vo, com queda de 5,66% frente a maio e de 0,63% em 
relação a junho de 2024, com um total de 212.897 de 
novas unidades vendidas. Os dados foram divulga-
dos nesta quinta-feira (3) pela Federação Nacional da 
Distribuição de Veículos Automotores (Fenabrave).

A venda de veículos novos, considerando-se ape-
nas os automóveis e utilitários leves, teve um desem-
penho positivo de 5,05% no primeiro semestre deste 
ano em relação ao mesmo período do ano passado, 

com o emplacamento de 1.076.896 veículos. No 
entanto, o desempenho no mês 
também foi negativo, com que-
da de 5,69% em relação a maio 
e de 0,14%, em comparação ao 
mesmo mês do ano passado, 
somando a comercialização de 
202.164 veículos.

Quando se considera o emplacamento de todos 
os segmentos somados - automóveis, comerciais le-
ves, caminhões, ônibus, motocicletas, implementos 
rodoviários e outros veículos -, houve crescimento de 
6,99% no primeiro semestre, com a comercialização 
de 2.187.738 veículos entre os meses de janeiro e ju-
nho deste ano. Na comparação mensal, entre junho 
e maio, a queda foi de 6,36%, com 410.602 unidades 
comercializadas. Já na relação com junho do ano pas-
sado, houve crescimento de 2,62%.

Um dos destaques positivos do balanço divulga-
do nesta quinta-feira são as motocicletas. Segundo 
Marcelo Franciulli, diretor-executivo da Fenabrave, 
o setor deverá ultrapassar 2 milhões de unidades 
comercializadas no decorrer deste ano, em virtude 
do aumento de seu uso para entregas e locomoção 
de pessoas. 

No mês, foram comercializadas 179.358 motoci-
cletas, o que representou crescimento de 8,14% em 
comparação ao ano passado. Já no acumulado do 
ano, 932.932 unidades foram comercializadas, o que 
representou crescimento de 10,33%. (AB)

Balanço: vendas de 
veículos novos recuam 
em junho

Porém, no 
semestre, as 
vendas cresceram 
4,82% de janeiro 
a junho deste 
ano, com a venda 
de 1.143.657 
unidades. Dados 
foram divulgados 
na quinta (3)

Fique 
ligado  

 D Cifras incluem recursos da Braskem, a sexta maior indústria 
petroquímica do mundo, na qual a Petrobras tem participação 

FERNANDO FRAZÃO/AGENCIA BRASIL 

Petrobras 
anuncia R$ 
33 bilhões 
no RJ
INVESTIMENTOS. Valor faz parte do 
plano de negócios da companhia e 
deve ser executado até 2029

 A A Petrobras detalhou nesta quinta-
-feira (3) os investimentos que vão supe-
rar R$ 33 bilhões nas áreas de refino e pe-
troquímica no estado do Rio de Janeiro. 
O valor faz parte do plano de negócios 
da companhia e deve ser executado até 
2029. A expectativa é gerar 38 mil em-
pregos diretos e indiretos.

As cifras incluem recursos da Bras-
kem, a sexta maior indústria petroquí-
mica do mundo, na qual a Petrobras 
tem expressiva participação acionária 
na companhia.

Segundo a presidente da Petrobras, 
Magda Chambriard, o conjunto de in-
vestimentos é “grande, gigantesco” e 
engloba a integração entre a Rota 3 (es-
coamento de gás natural dos campos 
de pré-sal da Bacia de Santos, no litoral 
do Sudeste); o Complexo de Energias 
Boaventura, antigamente chamado de 
Comperj, em Itaboraí; a Refinaria Du-
que de Caxias (Reduc); e uma unida-
de da Braskem, também em Duque de 
Caxias. Esses três últimos ficam na re-
gião metropolitana do Rio.

“Estamos falando de um megaproje-
to para o estado do Rio de Janeiro para 
além da exploração [de petróleo] e pro-

dução tradicionais”, disse. “O que esta-
mos vendo é um esforço muito grande 
para tudo dar certo, para agregar valor, 
agregar emprego e renda para a socie-
dade”, completou Magda Chambriard.

A presidente da estatal disse que o 
projeto envolve um desenvolvimento 
industrial muito relacionado com as 
áreas de Duque de Caxias, Itaboraí e ar-
redores e que há uma grande cadeia de 
empresas que serão beneficiadas em 
outras regiões.

O detalhamento dos investimentos 
para os jornalistas aconteceu na sede da 
estatal, no Rio de Janeiro. Magda Cham-
briard participou, via teleconferência, 
por estar Portugal. Ela retorna nesta 
sexta-feira (4), quando acompanhará a 
visita que o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva fará à Reduc, para conhecer os 
investimentos.

Os R$ 33 bilhões são uma atualiza-
ção do plano anunciado em setembro 
de 2024, que previa R$ 20 bilhões. “O 
projeto cresceu”, afirmou a presidente 
da estatal.

REDUC.
A integração entre a Reduc e o Com-

plexo Boaventura responderá por R$ 
26 bilhões do conjunto de investimen-
to, com a geração de 30 mil empregos 
diretos e indiretos.

Na Reduc, haverá ampliação da pro-
dução do Diesel S10 (com teor reduzi-
do de enxofre) em 76 mil barris por dia 
(bpd); acréscimo de 20 mil bpd na pro-
dução de querosene de aviação e 12 mil 
bpd de lubrificantes – que passarão a 
ser processados a partir de petróleo do 
pré-sal, diminuindo a necessidade de 
importação de petróleo árabe.

A integração entre as duas instala-
ções possibilitará também produção 
de combustível sustentável de aviação 
(SAF) e o rerefino, que consiste no pro-
cessamento de lubrificante usado.

A Reduc passará por uma parada 
programada de manutenção, que cus-
tará R$ 2,4 bilhões até 2029. Esse dinhei-
ro não está incluído no total de inves-
timentos (capex, no jargão do mundo 
dos negócios), e sim no montante des-
tinado à operação (opex). Dezoito mil 
pessoas devem ser empregadas no pro-
cesso ainda neste ano. Haverá também 
testes para coprocessamento, o que in-
clui o diesel R7, já neste mês. (AB)

Publicidade Legal

AVISO DE LICITAÇÃO 
REABERTURA - PREGÃO 
ELETRÔNICO 58R/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária det Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
58R/2025
Processo nº 3287/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório para 
a aquisição de equipamentos 
e/ou materiais permanentes 
para o CEMI – Centro de 
Especialidades médicas de 
Itanhaém, em atendimento 
a Secretaria de Saúde do 
Município de Itanhaém.
Recebimento das propostas: 
Início - 04/07/2025 e Final - 
18/07/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 18/07/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 03 de Julho de 2025

FABIO CRIVELLARI 
MIRANDA
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9ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP. Edital de 
Intimação. Prazo: 20 dias. Proc. Digital nº 0003465-
09.2025.8.26.0562. A Dra. Rejane Rodrigues Lage, Juíza 
de Direito da 9ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, Faz 
Saber a RODRIGO FIGUEIREDO CORREA DA SILVA 
(CNPJ: 28.380.799/0001-08) e RODRIGO FIGUEIREDO 
CORREA DA SILVA (CPF: 255.833.868-43) que o 
mandado monitório, expedido nos autos da ação Monitória, 
ajuizada por COOPERATIVA DE ECONOMIA E CRÉDITO 
MÚTUO DOS PROFISSIONAIS DA SAÚDE DAS 
REGIÕES METROPOLITANAS DA BAIXADA SANTISTA 
E GRANDE SÃO PAULO  SICOOB UNIMAIS 
METROPOLITANA, converteu-se em mandado executivo, 
constituindo-se título executivo judicial da quantia de R$ 
64.125,36(02/2024). Estando os réus em lugar ignorado, 
foi deferida a intimação por edital, para que em 15 dias, a 
fluir após 20 dias supra, efetuem o pagamento do débito 
atualizado, acrescido de custas, se houver, sob pena de 
incidência de multa de 10%, e também de honorários 
advocatícios. Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo 
525 do CPC, transcorrido o período acima indicado sem o 
pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias para que 
a executada, independentemente de penhora ou nova 
intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. 
Será o presente, afixado e publicado na forma da Lei. 

Intimação. Prazo 20 dias. Proc. 0009961-98.2018.8.26.0562. O Dr. 
Fernando de Oliveira Mello, Juiz de Direito da 8ª Vara Cível da Comarca de 
Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz Saber a Sônia Maria Lopes Leitão CPF 
344.148.678-19 que nos autos da Ação de Cumprimento de Sentença 
requerida por Edifício Mongaguá - Bloco 11 para recebimento de 
R$179.779,87 (10.08.22 - fls. 548/552) foram penhorados os direitos da 
executada sobre o imóvel objeto da matrícula nº 31.915 do CRI local (apto. 
83 do bloco 11 sito a Rua Renata Câmara Agondi, 170, Saboó), avaliado em 
R$200.000,00 (31.01.24 - fls. 737). Estando a executada em lugar 
ignorado, expede-se o edital para que fique intimada da penhora e da ava-
liação, podendo no prazo de 15 dias, a fluir o prazo supra, oferecer impug-
nação. Será o edital publicado na forma da lei. Santos, 16.06.25. K-04e05/07

EDITAL DE CITAÇÃO E INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO 
Nº 1029102-47.2022.8.26.0562 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara 
Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr(a). Luciana Castello 
Chafick Miguel, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) MONZA STOP CAR 
LTDA , CNPJ 10.357.678/0001-80, na pessoa de seu representante legal, 
que lhe foi proposta uma ação de Monitória por parte de Hp Comércio 
Internacional Ltda, alegando a autora, em síntese, ser credora da quantia 
de R$ 16.496,26 (dezesseis mil, quatrocentos e noventa e seis reais e vinte 
e seis centavos), devida pela requerida, decorrente de nota fiscal relativa à 
compra de pneus. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi 
determinada a sua CITAÇÃO E INTIMAÇÃO, por EDITAL, para que, no 
prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o decurso do prazo do 
presente edital, EFETUE O PAGAMENTO da quantia especificada na 
inicial, no valor de R$ 16.496,26, devidamente atualizada e efetue o 
pagamento de honorários advocatícios correspondentes à 5% do valor da 
causa, ou apresente embargos ao mandado monitório, nos termos do 
artigo 701 do CPC, sendo que , caso não efetue o pagamento no prazo e os 
embargos não forem opostos,constituir-se-á de pleno direito o título 
executivo judicial, independentemente de qualquer formalidade. Será o 
presente edital, publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado 
nesta cidade de Santos, aos 07 de abril de 2025. K-04e05/07

SINDICATO DOS CONTABILISTAS DE SANTOS E REGIÃO
CNPJ: 58.238.536/0001-20

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

 
O Sindicato dos Contabilistas de Santos e Região, com sede na Rua Conselheiro Nébias n.º 444 – sala 603 
– Encruzilhada – Santos/SP – CEP.: 11045-000, convoca todos os contabilistas registrados no Conselho 
Regional de Contabilidade do Estado de São Paulo pertencentes à base territorial deste sindicato, constante dos 
municípios de Bertioga, Cananeia, Cajati, Cubatão, Eldorado, Guarujá, Iguape, Ilha Comprida, Itanhaém, Itariri, 
Jacupiranga, Juquiá, Miracatu, Mongaguá, Pariquera-Açú, Pedro de Toledo, Peruíbe, Praia Grande, Registro, 
Santos, São Vicente e Sete Barras, associados ou não, quites e em pleno gozo de seus direitos sindicais, para 
participarem da Assembleia Geral Extraordinária, no dia 18 de Julho de 2025 às 18h00, em primeira convocação, 
nos termos do art. 13 do Estatuto Social ou, às 18h30, em segunda convocação com qualquer número de filiados 
presentes, que se realizará na sala de reuniões existente na sede da entidade, situada na Avenida Conselheiro 
Nébias nº 444, 1º andar, na cidade de Santos, Estado de São Paulo, para a deliberação da seguinte ordem do dia:
Discussão e elaboração da pauta de reivindicações dos Contabilistas que serão levadas às Federações e 
Sindicatos Patronais;
Outorga à Diretoria de poderes para representar a Entidade na negociação e celebração de Convenções, 
Acordos Coletivos de Trabalho e/ou suscitar Dissídio Coletivo; 
Fixação da contribuição Assistencial/Negocial a favor do Sincosantos a ser recolhida pelos beneficiários dos 
acordos, convenções e/ou decisões judiciais, para o período de 2025/2026.
Concessão do prazo de 15 dias a partir da data assembleia Geral para que todos os Contabilistas pertencentes 
à Base territorial do Sincosantos, filiados ou não filiados, possam apresentar oposição ao recolhimento da 
contribuição assistencial de 2025/2026, através de manifestação escrita que deverá ser protocolada na 
secretaria do sindicato.
                                                            Santos,14  de julho de 2025.
                                                Luiz Antonio Tavares Freire 

CRC/SP  1SP116738/O-3
Presidente 

Anuncie aqui, ligue: (13) 99149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.
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 A O implante contracepti-
vo popularmente conhecido 
como Implanon será disponi-
bilizado pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS). De acordo com o 
Ministério da Saúde, a opção é 
considerada vantajosa em re-
lação aos demais contracep-
tivos em razão da longa dura-
ção — age no organismo por 
até três anos — e alta eficácia.

Em nota, a pasta informou 
que a decisão de incorporar o 
contraceptivo ao SUS foi apre-
sentada na tarde desta quarta-
-feira (2) durante a reunião da 
Comissão Nacional de Incor-
poração de Tecnologias no Sis-
tema Único de Saúde (Conitec).

SUS oferece implante 
contraceptivo hormonal 

A previsão é que o medicamento esteja disponível em unidades 
básicas de saúde (UBS) a partir do segundo semestre

FERNANDO FRAZÃO/AGENCIA BRASIL 

A portaria que oficializa a 
incorporação do contracepti-
vo deve ser publicada nos pró-
ximos dias. A partir da publi-
cação, áreas técnicas da pasta 
terão 180 dias para efetivar a 
oferta, o que envolve etapas 
como atualização de diretri-
zes clínicas, aquisição e distri-
buição do insumo, capacitação 
e habilitação de profissionais, 
entre outras ações.

A previsão é que o medi-
camento esteja disponível 
em unidades básicas de saú-
de (UBS) a partir do segundo 
semestre. O plano, segundo 
o ministério, é distribuir 1,8 
milhão de dispositivos, sen-

Previsão é que dispositivo seja liberado no 2º semestre; opção é 
vantajosa em relação aos outros porque dura três anos

do 500 mil ainda este ano. O 
investimento será de cerca de 
R$ 245 milhões – atualmente, a 
unidade do produto custa en-
tre R$ 2 mil e R$ 4 mil.

“Além de prevenir a gravi-
dez não planejada, o acesso a 
contraceptivo também con-
tribui para a redução da mor-
talidade materna, em alinha-
mento com os Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 
(ODS) da ONU [Organização 
das Nações Unidas]”, destacou 
a pasta, ao citar o compromis-
so de reduzir em 25% a morta-
lidade materna geral e em 50% 
a mortalidade entre mulheres 
negras até 2027. (AB)

Aumentam 
preços das 
apostas

 A As apostas das Loterias Cai-
xa aumentam a partir de 9 de 
julho. O reajuste atinge as mo-
dalidades Dupla Sena, Quina, 
Lotofácil, Mega-Sena, Loteca e 
Super Sete.

De acordo com a Caixa, o 
reajuste busca ampliar premia-
ções e fortalecer repasses so-
ciais, contribuindo para o de-
senvolvimento do país.

“A atualização tem como 
objetivo manter a sustentabi-
lidade das modalidades, am-
pliar os valores das premia-
ções e aumentar os repasses 
sociais”, informa o banco, em 
comunicado.

A Dupla Sena e a Quina pas-
sam a ser R$ 3; a Lotofácil vai 
para R$ 3,50; a Mega-Sena para 
R$ 6; Loteca, R$ 4 e Super Sete, 
R$3. (AB)

 A O ministro Dias Toffoli, 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), homologou nesta quin-
ta-feira (3) o plano do Institu-
to Nacional do Seguro Social 
(INSS) para iniciar o ressar-
cimento dos descontos irre-
gulares de mensalidades as-
sociativas nos benefícios de 
aposentados e pensionistas.

Com a homologação, os 
pagamentos devem começar 
no dia 24 de julho e serão fei-
tos de 15 em 15 dias, a partir 
da data inicial. Cada lote deve 
contar com o ressarcimento 
de 1,5 milhão de beneficiários.

Os valores serão corrigi-
dos pelo Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), indicador da inflação.

Na mesma decisão, Toffo-
li determinou a suspensão de 
processos e decisões judiciais 
em todo o país que tratam da 
responsabilidade do INSS e 

Supremo homologa plano do INSS para 
devolução dos descontos irregulares 

A adesão dos 
aposentados 
ao acordo deve 
ser voluntária; 
cláusula diz que 
quem aderir 
deverá retirar a 
ação na Justiça. 
Valores serão 
corrigidos pelo 
IPCA

do governo federal sobre os 
descontos ilegais. O ministro 
também ressaltou que a ade-
são dos aposentados ao acor-
do deve ser voluntária. Con-
forme uma das cláusulas do 
acordo, quem aderir deverá 
retirar a ação na Justiça con-
tra o INSS. (AB)

 A De janeiro a junho de 2025, 
as queimadas consumiram 
cerca de 1 milhão de hectares 
em todo o Brasil. A área é um 
terço do que foi atingido pelo 
fogo no mesmo período do 
ano passado, quando 3,1 mi-
lhões de hectares foram quei-
mados.

Os dados são do Laborató-
rio de Aplicações de Satélites 
Ambientais (Lasa) da Universi-
dade Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ) e foram divulgados pelo 
Ministério do Meio Ambien-
te e Mudança do Clima nesta 
quarta-feira (2).

Nos seis primeiros meses 
do ano, o Pantanal reduziu em 
97,8% o território afetado: em 
2024 foram 607,9 mil hectares 
queimados e, neste ano, 13,4 
mil hectares.

Na Amazônia a redução 
foi de 75,4%. Mata Atlântica e 
Cerrado também tiveram me-
nos áreas alcançadas pelo fogo, 

Número de áreas 
queimadas cai 65,8% 

com reduções de 69,7% e 47%, 
respectivamente.

No Pampa e na Caatinga, 
no entanto, houve aumen-
to das queimadas, respecti-
vamente de 38,2% e 10,2% na 
comparação com o mesmo pe-
ríodo de 2024.

A detecção de focos de ca-
lor pelo Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (Inpe) con-
firma a diminuição. De janeiro 
a junho deste ano, foram de-
tectados 19.277 pontos no terri-
tório brasileiro, enquanto, em 
2024, foram 35.938.

Os dados disponíveis no 
Sistema BDQueimadas apon-
tam uma redução de 46,4% no 
número de focos de calor regis-
trados no primeiro semestre 
de 2025, comparado ao mes-
mo período do ano anterior.

As alterações climáticas 
têm efeito intensificador das 
condições que favorecem os 
incêndios. (AB)

Com a homologação, os pagamentos devem começar no dia 24 
de julho e serão feitos de 15 em 15 dias, a partir da data inicial

AGENCIA BRASIL 

 A Ampliação comercial, pro-
moção da transição energética, 
desenvolvimento tecnológico, 
combate ao crime organizado 
e enfrentamento das desigual-
dades sociais. Essas são as cin-
co prioridades para a próxima 
presidência do Mercosul, que 
será exercida pelo Brasil no se-
gundo semestre deste ano.

As pautas foram apresenta-
das pelo presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, nesta quinta-fei-
ra (3), durante a 66ª Cúpula do 
Mercosul, em Buenos Aires, na 
Argentina, quando recebeu a 
coordenação do bloco sul-a-
mericano do presidente argen-
tino, Javier Milei. 

O encontro reúne os líderes 
dos países-membros Argenti-
na, Brasil, Paraguai e Uruguai, 
além da Bolívia, que está em 
processo de adesão, e países 
associados, para discutir temas 
prioritários do bloco.

A presidência brasileira 
também buscará o fortaleci-
mento da Tarifa Externa Co-
mum (TEC), a incorporação 
dos setores automotivo e açu-

Ampliação comercial, promoção da transição energética, 
desenvolvimento tecnológico são algumas das prioridades

RICARDO STUCKERT

Brasil assume Mercosul com 
proposta de mais integração 

ACORDO. A presidência do Mercosul passa a ser exercida pelo Brasil no segundo semestre deste ano

careiro ao regime comercial do 
bloco, além do fortalecimento 
dos mecanismos de financia-
mento de infraestrutura e de-
senvolvimento regional. 

Em seu discurso, o presi-
dente brasileiro defendeu a 
modernização do sistema de 
pagamento em moedas locais 
para facilitar as transações di-
gitais.

Para Lula, o Mercosul é um 
refúgio para os países da re-
gião, diante de um mundo 
“instável e ameaçador”. 

“Ao longo de mais de três 
décadas, erguemos uma casa 
com bases sólidas, capaz de re-
sistir à força das intempéries. 
Conseguimos criar uma rede 
de acordos que se estendeu 
aos Estados associados. Toda a 
América do Sul se tornou uma 
área de livre comércio, baseada 
em regras claras e equilibra-
das”, afirmou.

“Estar no Mercosul nos pro-
tege. Nossa Tarifa Externa Co-
mum nos blinda contra guer-
ras comerciais alheias. Nossa 
robustez institucional nos cre-

dencia perante o mundo como 
parceiros confiáveis. Enfrenta-
remos o desafio de resguardar 
nosso espaço de autonomia 
em um contexto cada vez mais 
polarizado”, acrescentou.

Entre os acordos firmados 
durante a presidência da Ar-
gentina no Mercosul, entre-
tanto, está a flexibilização dos 
produtos que podem ficar fora 
da tarifa comum do bloco. A 
nova exceção amplia em 50 o 
número de códigos tarifários 
de produtos que poderão ter a 
cobrança de TEC flexibilizada, 
de acordo com a conveniência 
de cada país.

A TEC é uma tarifa unifi-
cada adotada pelo Mercosul 
sobre produtos importados 
de outros mercados, uma for-
ma de estimular e promover 
o comércio entre os países do 
bloco. Está em vigor desde os 
primeiros anos de criação do 
bloco, em meados dos anos 
1990. A aprovação represen-
ta uma concessão do governo 
brasileiro a um pedido da Ar-
gentina. (AB)

Anunciado 
novo acordo 
de livre 
comércio

 A O bloco econômico Mer-
cosul concluiu as negociações 
de um acordo comercial com 
a Associação Europeia de Li-
vre Comércio (EFTA), integra-
da por Suíça, Noruega, Islân-
dia e Liechtenstein. O anúncio 
da conclusão das negociações, 
que começaram em 2017, foi 
feito nesta quarta-feira (2), du-
rante a 66ª Cúpula do Merco-
sul, em Buenos Aires.

“O Mercosul finalizou ago-
ra suas negociações com a 
EFTA, bloco que reúne Suíça, 
Noruega, Liechtenstein e Islân-
dia. Um mercado de elevada 
renda, que garantirá acesso fa-
cilitado a 100% de nossas ex-
portações industriais. Foram 
8 anos de trabalho duro, mas 
o resultado mostra que o diá-
logo é o caminho para esti-
mularmos nossa economia, 
gerando emprego e renda”, 
celebrou o vice-presidente e 
ministro do Desenvolvimen-
to, Indústria e Comércio, Geral-
do Alckmin. Criada em 1960, 
a EFTA é uma organização in-
tergovernamental que reúne 
uma população de 15 milhões 
de habitantes. (AB)

EFTA
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Curtas

INDICIADA . A ex-atriz 
Suzy Camacho foi indi-
ciada pela Polícia Civil de 
São Paulo por suspeita de 
desviar R$ 42,2 milhões do 
patrimônio de seu ex-ma-
rido, o empresário Farid 
Curi, morto aos 85 anos 
em 2022. De acordo com o 
inquérito conduzido pelo 
4.º Distrito Policial da Con-
solação, Suzy teria se apro-
veitado da saúde fragiliza-
da do companheiro para 
movimentar recursos e 
transferir bens em benefí-
cio próprio, com apoio de 
familiares e suposto uso de 
documentos falsificados.

RENOVADA. A série brasi-
leira “DNA do Crime”, que 
se tornou um fenômeno 
global, acaba de ser reno-
vada para sua terceira tem-
porada pela Netflix. Desde 
4 de junho, a série alcan-
çou posições de destaque 
no Top 10 da Netflix no 
país e no exterior. A pro-
dução figurou entre as dez 
mais assistidas em países 
como Argentina, Para-
guai, Uruguai, Portugal e 
Nigéria.

ESTREIA . Marcelo Me-
dici retorna aos palcos 
com Dona Lola, seu se-
gundo espetáculo solo, 
que homenageia as mu-
lheres fundamentais em 
sua trajetória pessoal e 
artística. A estreia, neste 
sábado (5/7), no Teatro 
Sabesp Frei Caneca, na 
Capital, vem na sequên-
cia da consagração de 
Cada Um Com Seus Po-
brema, que comemorou 
20 anos de sua estreia. 

“Sou mais 
homoafetivo 
do que 
homossexual”. 

Wolf Maya reflete sobre 
sexualidade.

U
m novo programa 
para Eliana está em 
desenvolvimento 
na Globo. “Eliana 
ganhará um novo 

programa na TV Globo em 
2026. O projeto está em de-
senvolvimento e tem previ-
são de exibição para os finais 
de semana no próximo ano”, 
diz o comunicado da Globo 
através do Gshow. A confir-
mação do novo programa 
vem logo após a comemora-
ção de um ano de Eliana na 
emissora. “Hoje faz um ano 
que anunciei minha chega-
da à Globo. Um ano de frio 
na barriga, movimento, rea-
prendizado e, acima de tudo, 
escolhas”, escreveu ela no Ins-
tagram. Desde então, Eliana 
tem apresentado apenas pro-
gramas por temporada.

NA GLOBO  
Eliana terá novo programa
Um novo programa 

aos finais de semana 

para Eliana está em 

desenvolvimento na 

TV Globo; atração 

deve ir ao ar em 2026

Affair secreto com Jacaré
Mais de duas décadas depois, Sheila Mello revelou que teve um 
affair secreto com um dos integrantes do É o Tchan. A relação 
durou pouco, e apenas os membros da banda sabiam que ela 
e Edson Gomes Cardoso Santos, o Jacaré, namoraram no início 
da passagem dela - que durou cinco anos (1998 a 2003) - pelo 
grupo baiano. Sheila nunca havia falado publicamente sobre 
o romance. “A gente teve um lance, durou pouco tempo, e aca-
bou. Fui madrinha do casamento dele, e ele acabou sendo pa-
drinho do meu casamento”, contou, ao comentar sobre a ami-
zade que os dois cultivaram mesmo após o envolvimento.

Novela
O DJ Alok vai fazer uma partici-
pação especial como ele mesmo 
nos próximos capítulos de “Vale 
Tudo” (Globo). E na trama, será 
cortejado pela vilã Odete Roit-
man (Debora Bloch). A cena vai 
acontecer durante o casamento 
entre Maria de Fátima (Bella Cam-
pos) e Afonso (Humberto Carrão). 
As primeiras imagens da grava-
ção haviam sido divulgadas sem 
querer pelo ator Alexandre Nero.

Cirurgia
Paulinho da Viola retirou um 
cisto na Casa de Saúde São Vi-
cente, no Rio de Janeiro, infor-
mou a assessoria do cantor. O 
procedimento era eletivo e havia 
sido agendado com antecedên-
cia, para o intervalo de quase um 
mês que o músico tem entre sho-
ws de sua atual turnê - sua última 
apresentação foi no dia 28, em 
São Paulo, e a próxima será em 
26 de julho em Belo Horizonte.

Péricles lança segunda parte de projeto
Péricles lança a segunda parte do projeto “Pagode do Pericão – Ao Vivo em São Paulo” nesta 
sexta-feira (4/6), gravado no Pavilhão do Anhembi, durante a comemoração dos 471 anos da 
capital paulista. Diante de mais de 20 mil pessoas, o cantor recebeu Thiaguinho, Maria Rita 
e Seu Jorge, que voltam a dividir os vocais com ele nesta continuação do registro.  O lança-
mento aconteceu à meia-noite nas plataformas de música. A faixa que abre essa nova fase é 
“Quando a Gira Girou”, clássico de Zeca Pagodinho, que estreia no YouTube ao meio-dia. Às 
20h, a versão completa da Parte 2 será liberada no canal oficial do cantor.
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